

Regierungsrat

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
www.so.ch

Volkswirtschaftsdirektion
des Kantons Bern
Münsterplatz 3a
3011 Bern

23. November 2010

Verein Hauptstadtregion Schweiz (HSR-CH) - Gründungsversammlung: Beitritt des Kantons Solothurn

Sehr geehrter Herr Regierungsrat

Sehr geehrte Damen und Herren

Sie unterbreiten uns die Unterlagen für die zu fassenden Beschlüsse anlässlich der Gründungsversammlung des Vereins Hauptstadtregion Schweiz (HSR-CH) vom 2. Dezember 2010. Der Kanton Solothurn ist bereit, als Gründungsmitglied der Hauptstadtregion mitzuwirken. Als Vertreter des Kantons Solothurn mit Stimmrecht ist Landammann Walter Straumann, Bau- und Justizdirektor, bestimmt worden.

Sie stellen in Ihren Unterlagen die Frage nach der Beteiligung der Kantone bzw. der Stimmkraftgewichtung. Wir unterstützen das Modell A, das heisst, dass alle Kantone gleich viele Stimmen haben. Beim aktuellen Budget 2011 gehen wir von einem Betrag je Kanton von Fr. 50'000.00 aus.

Zu den vorgelegten Beschlussesentwürfen haben wir einzig zu den Punkten 8 und 9 Bemerkungen anzubringen:

8 Arbeitsprogramm 2011:

Das Arbeitsprogramm ist das Resultat der Umfrage bei den Gründungsmitgliedern. Damit werden am 2. Dezember 2010 erste Absichtserklärungen der potentiellen Projektmitwirkenden bekannt sein. Die genaue Projektabwicklung und die jeweilige individuelle Interessenslage wird erst später in den Projektarbeitsgruppen zu definieren sein. Damit wird es am 2. Dezember 2010 nicht möglich sein, ein Budget 2011 inklusive der Projektarbeiten zu beschliessen. Das Arbeitsprogramm kann nur zur Kenntnis genommen werden. Den Projektinteressierten ist der Auftrag zu erteilen, Umfang und Beteiligung am jeweiligen Projekt unter den potentiellen Projektmitwirkenden näher zu konkretisieren.

9 Budget 2011:

Zum Zeitpunkt der Vereinsgründung werden die Gründungsmitglieder und deren Stimmkraft bekannt sein. Damit wird ein erstes Budget für die Vereinsinfrastruktur und die Vorabklärungen/Studien festlegbar sein. Der Beschluss unter Punkt 9 kann nur diesen Teil verbindlich regeln. Unter Umständen, falls zu wenig Städte und Regionen mit vollem Stimmrecht an der HSR-CH mitwirken, müssen sogar am Vereinsbudget (Vereinsinfrastruktur und Vorabklärungen/Studien) Abstriche gemacht werden. Im Lichte dieser Ausgangslage wird am 2. Dezember 2010 ein aktuelles, bereinigtes Budget 2011 zur Beschlussfassung vorzulegen sein.

Der Kanton Solothurn ist an folgenden Projekten interessiert (vorbehältlich einer Einigung beim Kostenteiler):

- V1: S-Bahn Hauptstadtregion
- V2: ÖV-Knoten Bern (Zukunft Bahnhof Bern, ZBB)
- RW1: Raumkonzept Schweiz RKS, Weiterverfolgung der Aktivitäten des Bundes
- RW2: Stärkung des Wertschöpfungssystems „Universitätsspital Insel und Allianzpartner in der Hauptstadtregion Schweiz“ (Vertretung: Solothurner Spitäler AG soH)
- B1: Mehr- und fremdsprachige und internationale Matura
- L1: Weiterentwicklung Agrarinformationssystem GELAN.

Anschliessend an die Gründungsversammlung erfolgt eine Medieninformation. Wir bitten Sie, uns rechtzeitig mit den notwendigen Unterlagen zu bedienen.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.
Walter Straumann
Landammann

sig.
Andreas Eng
Staatsschreiber